

No da para bajar desempleo e informalidad: Juan Sherwell (El Financiero 18/05/12)

No da para bajar desempleo e informalidad: Juan Sherwell (El Financiero 18/05/12)(Zenyazen Flores) Viernes, 18 de mayo de 2012 El crecimiento económico no termina de aterrizar en una recuperación sustancial del mercado laboral, pues aunque el Producto Interno Bruto (PIB) se elevó 4.6 por ciento en el primer trimestre, el avance "ya no da" para hacer frente al boom poblacional, reducir la informalidad y bajar el desempleo, que en años recientes se ha estacionado en tasas de 5 por ciento en promedio. O sea que si se quiere crear más de un millón de plazas anuales para los desocupados y quienes se van incorporando al mercado laboral, forzosamente la economía debe crecer un mínimo de 5 por ciento anual en los próximos años, mientras permanezca la pirámide poblacional liderada principalmente por los jóvenes. Especialistas económicos señalan que pese al crecimiento "muy bueno" que registra la economía, México está más cerca de cerrar el año con un repunte de entre 3.5 y 4 por ciento en promedio, debido a la incertidumbre financiera proveniente de Europa, a un avance económico lento en Estados Unidos, volatilidad en el tipo de cambio y precios inestables de los alimentos. Juan Sherwell, director de la Escuela de Graduados en Administración y Dirección de Empresas (EGADE) del Tecnológico de Monterrey campus Estado de México, advierte que aun cuando hay un repunte en los empleos formales adscritos al IMSS, también han aumentado los informales y los subocupados. Señala que el mercado formal no ha sido capaz de emplear a todos, lo cual se ve reflejado en la desocupación, que se ha estacionado en niveles de 5 por ciento. Armando Sánchez, coordinador de análisis prospectivos del IIE-UNAM, considera que el incremento del PIB está motivado por un alza en el consumo, la inversión y el gasto público que hace el gobierno al cierre del sexenio. No obstante, "una gran parte de este empleo no es permanente, y vemos que hay un crecimiento del trabajo informal, que no es de calidad ni bien pagado; es decir que no hay ingresos sólidos en el largo plazo ni avance sostenido que se esté generado. Tan sólo tenemos actualmente 60 por ciento de la población ocupada en la informalidad". Édgar Díaz, director general del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), comenta que ha habido una rápida subida del empleo eventual contra el permanente, y hay especial atención en las cifras de la informalidad, que siguen arriba de los 13 millones de personas. Prevé que el segundo trimestre aún tendrá un buen desempeño, pero hacia el tercero y el cuarto la economía verá una desaceleración, porque Estados Unidos crece cada vez más lento, debido a la complicada situación de la eurozona.